

(CEHAO), Pontificia Universidad Católica Argentina, Av. Alicia Moreau de Justro 1500, Buenos Aires C1107AFD, Argentina, www.uca.edu.ar/cehao.

Raúl Quiroga
Universidad Adventista del Plata, Libertador San Martín, ARGENTINA

Called to be Church, the Book of Acts for a New Day, por Anthony B. Robinson y Robert W. Wall. Grand Rapids, Mich.: Eerdmans, 2006. Pp. v+286. ISBN-13: 978-0-8028-6065-1.

La obra realiza la importancia que tiene el libro Hechos de los Apóstoles no sólo por ser el segundo escrito de Lucas sino como un escrito intermedio entre los evangelios y las epístolas paulinas que beneficia el entendimiento de ambas partes. Además los autores transportan el libro de los Hechos a nuestro contexto para brindarnos instrumentos de estudio que nos ayudan a comprender de una mejor manera la conversión, el alcance de nuestra fe, la influencia del cristiano en la vida pública y su comunidad de fe (p. 6) Para los autores, el libro de los Hechos es importante desde una perspectiva histórica. No porque tenga las respuestas a todas nuestras preguntas y desafíos actuales sino porque en los Hechos de los Apóstoles encontramos a la “iglesia como iglesia” que se confrontó con los desafíos que le presentaba ese contexto mundial. Esta obra exige que la narración de los Hechos se transforme en la historia mejorada de nuestra iglesia pero con una estructura de mayor significado, esperanza y promesa. (p.13).

A través del índice se nota que la composición del texto sistemáticamente comprende todos los temas importantes para la comunidad cristiana de hoy. Por ejemplo, los títulos que cautivan la atención son: “El llamado a ser iglesia”, aprendemos que somos la iglesia de Dios y testigos de Cristo en el mundo invitados a ser no solo discípulos sino apóstoles, como aquellos que fueron enviados al mundo para testificar sobre lo que Dios hizo y sigue haciendo hasta hoy, entendiendo que la misión no es nuestra por el contrario siempre trasciende al ser humano en el tiempo ya que comienza antes de nosotros y continúa después de nosotros. Por consiguiente no se puede reducir la misión de Dios a un programa o agenda, por el contrario, tiene que ir de acuerdo con el plan divino, con la guía del Espíritu Santo que nos fortalecerá y estimulará a responder al llamado de ser la Iglesia de Dios (p. 47). “El Espíritu Santo y la vida de la iglesia”, en Hechos de los Apóstoles, la marca distintiva es el Espíritu Santo y no tiene que ver con lo emocional, la euforia o lo irracional. En Hechos, el punto crucial es la misión de la iglesia, el cumplimiento de las promesas divinas, llevar el evangelio a través de los pueblos y la creación de la comunidad cristiana. En Hechos, el Espíritu Santo guía, construye, corrige, enseña y potencia a la iglesia para que llegue a ser iglesia. “Conversión y transformación: el caso de Saulo”, lo más destacado es que se presenta la conversión con una característica peculiar. Conversión aquí es esta liga-

do al llamado divino, Saulo no es transformado para ser simplemente uno más. Su encuentro con Dios en el camino a Damasco fue para ponerse al servicio del plan de Dios y para completar la obra por la que fue llamado y transformado (p. 148). “El desafío de cambio en la iglesia”, toma Hechos 15 como una historia de un conflicto interno resuelto. Presenta un estudio sobre cómo esta situación aporta herramientas para sobrellevar procesos de cambio en la iglesia que presentan conflictos. “Espiritualidad: atractiva y peligrosa”, analiza la espiritualidad ligada a la culturización y como estas modas pueden confundir el concepto de espiritualidad.

Los pies de página denotan un estudio basado en la investigación y la narración manifiesta los años de experiencia y la práctica pastoral. También es muy interesante ver al final de cada sección una guía de preguntas para el análisis y el estudio de cada capítulo. Hacia el final de la obra se encuentra la bibliografía recomendada por los autores sobre el tema y un breve pero eficaz índice con las palabras más interesantes que presenta el libro.

En conclusión, esta obra hace que encontremos a la iglesia de hoy en un viejo libro como Los Hechos de los Apóstoles, los autores demuestran que las historias de los Hechos no han perdido su fuerza, por el contrario, en su mensaje hemos de encontrar, la mejor forma de entender lo que acontece en la iglesia hoy.

Raúl Quiroga

Universidad Adventista del Plata, Libertador San Martín, ARGENTINA
